

Una comisión política extraordinaria tendrá hoy el Partido Comunista, encabezado por Lautaro Carmona.

La cita -a la cual fueron convocados los ministros comunistas de la administración del Presidente Gabriel Boric: Camila Vallejo, Nicolás Cataldo y Jeannette Jara- tendrá un principal objetivo: discutir la postura institucional de la colectividad sobre la situación de Venezuela, tras las elecciones de ese país, donde Nicolás Maduro se proclamó como el triunfador.

Y es que el asunto tiene en un escenario complejo a la tienda y, principalmente a Carmona, debido a la línea institucional que trazó tras los comicios del país caribeño. La colectividad aseguró -en el comunicado del 29 de julio- que tenían la "certeza" de que Maduro daría a conocer las actas de los resultados electorales, lo que contrastó con la postura adoptada por Boric de no validar el triunfo.

En esa ocasión se generó una fractura entre los comunistas, que quedó en evidencia cuando los ministros de ese partido se plegaron rápidamente a las declaraciones del Mandatario. Además, en las propias filas oficialistas comenzaron a emplazar al PC a que se sumara al diseño trazado por La Moneda y cuestionaron que los comunistas formaran parte de la alianza de gobierno.

La crujidera en el PC y las críticas hacia ellos se agudizaron este jueves, luego de que el Jefe de Estado reforzara su postura ante la decisión del tribunal supremo venezolano de validar a Maduro como el ganador.

"El TSJ (Tribunal Supremo de Justicia) de Venezuela termina de consolidar el fraude (...). No hay duda que estamos frente a una dictadura que falsea elecciones, reprime al que piensa distinto y es indiferente ante el exilio más grande del mundo", publicó Boric ese día en su cuenta de X.

Además, hizo referencia, en la misma red social, a su sector: "Es posible y necesaria una izquierda continental profundamente democrática y que respete los derechos humanos sin importar el color de quien los vulnera (...). Hacia allá caminamos en Chile".

Las palabras del Mandatario, que después profundizó en una entrevista con TVN Red Araucanía, fueron leídas por personeros del sector como una referencia indirecta al Partido Comunista. Por lo mismo, supone una presión para que ellos fijen una línea institucional en sintonía con la del Presidente.

Un escenario que en el Ejecutivo

La nueva crujidera en el PC que provocó la postura de Boric

Mientras que el Presidente tomó distancia de las izquierdas que respaldan al régimen de Nicolás Maduro, la colectividad liderada por Lautaro Carmona no se ha plegado institucionalmente a la línea trazada por el Ejecutivo. El partido convocó para hoy una comisión política extraordinaria.

Por Carlos Agurto, Cristóbal Fuentes y David Tralma



y en los partidos oficialistas esperan que se concrete hoy día -ya que transmiten que es insostenible mantener la declaración original-, y que en el PC reconocen que se va a debatir. "Es muy importante una definición, yo insisto: la vamos a hacer (...). Y es importante y significativo que eso emane de la instancia colectiva de dirección del partido, que es su comisión política (...). Va a haber una reunión de la comisión política para efectos de este tema", afirmó ayer Juan Andrés Lagos en radio Nuevo Mundo.

Hasta ahora, la tienda que dirige Carmona ha evitado modificar su planteamiento original.

El timonel comunista, de hecho, se refirió el jueves en la tarde al tema. Al salir de la sede de su partido, el líder del sector afirmó que "estamos hablando de un tema muy serio y nosotros vamos a intercambiar y a expresar nuestra opinión cuando en forma muy colectiva tengamos una conclusión".

Ayer, en tanto, indicó, pese a los

cuestionamientos del propio oficialismo sobre la materia, que "no siento presión. Si alguien la está ejerciendo, no sé si la está canalizando correctamente".

Además, en entrevista con STGO TV, nuevamente respondió a los cuestionamientos que ha recibido por parte de dirigentes del sector por no alinearse con La Moneda.

La secretaria general del PC, Bárbara Figueroa, en tanto, indicó que "nosotros ya hemos fijado posición, no estamos fijando una posición diaria (...). En materia de política internacional hemos sido respetuosos de lo que ha planteado el Presidente de la República".

Desmarque de los ministros

Al igual que cuando se conocieron los resultados electorales de Venezuela, los ministros del gobierno de Boric que militan en el PC volvieron a tomar distancia de su partido.

El titular de Educación, Nicolás Cataldo, el jueves se cuadró rápida-

mente con la posición del gobierno. "El tema para mí es sencillo. La política exterior del país la llevan adelante el Presidente y el canciller (...). Yo adhiero efectivamente a lo que ellos han planteado", dijo en entrevista con CNN Chile.

Lo propio hizo ayer la ministra de la Secretaría General de Gobierno (Segebob), Camila Vallejo. "No cabe espacio para dar opiniones ni personales ni partidarias, para eso están los partidos políticos. Nosotros, cada uno de los colaboradores y colaboradoras de este gobierno, nos atenemos y respaldamos, evidentemente, lo que definen el Presidente y el canciller en materia de política exterior", señaló la vocera.

Más allá de los ministros PC, el tema volvió a incomodar al resto del Ejecutivo. En entrevista con Radio ADN, el canciller Alberto van Klaveren reconoció ayer que él no entiende las dudas del PC, aunque, agregó, que "le corresponde al PC aclararlas".

Nuevos emplazamientos

La postura que ha tomado el PC -y las vocerías de Carmona en lo que respecta a Venezuela- se han tornado cada vez más incómodas para la alianza de gobierno. Hace dos semanas, el presidente del PPD, el senador Jaime Quintana, planteó en entrevista con **La Tercera** que "si en un plazo prudente el PC no cambia su posición sobre Venezuela, veo muy difícil renovar un pacto con ellos".

Por lo mismo, los dirigentes de la alianza han perdido la paciencia y ayer hubo nuevas críticas. En radio Infinita, el excanciller y senador José Miguel Insulza (PS) afirmó que él espera que Carmona "diga lo que habríamos dicho el día del plebiscito si el gobierno militar decía que había ganado Pinochet".

"Los socialistas respaldamos al Presidente Boric y su política exterior. Uno esperaría que esto fuera así por parte de todos los partidos del oficialismo", complementó el jefe de bancada de los diputados del PS, Daniel Melo. ●